

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 31 de julio de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Marchará UAEM por 1,300 mdp

Estatal:

Disminuye matrícula por situación económica

La UAEM en la prensa:

Marchan hoy a la CDMX contra Graco Ramírez

Integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM), formado por cerca de 100 organizaciones no gubernamentales que exigen la destitución del mandatario Graco Ramírez, arribarán este lunes en caravana a la Ciudad de México para protestar por la inseguridad, la ingobernabilidad y la corrupción en que, aseguran, el perredista ha hundido a la entidad en casi cinco años de administración. Nuestro estado vive tiempos aciagos. Hace un año las organizaciones agrupadas en el FAM advertimos del desastre que ha significado el gobierno de Graco Ramírez por el alto número de robos, homicidios, secuestros, desapariciones forzadas y fosas clandestinas, expresó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. El FAM, creado en julio de 2016, solicitará la intervención urgente del gobierno federal ante la crisis que enfrenta Morelos, provocada por Graco Ramírez. Los integrantes del frente han organizado marchas, plantones, caravanas y otras manifestaciones para promover juicio político en contra del mandatario. Al frente de la caravana de hoy estarán el obispo de la diócesis de Cuernavaca, Ramón Castro Castro; el dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia; el líder de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC), Gerardo Becerra, y el de la Federación Auténtica del Transporte (FAT), Dagoberto Rivera Jaimes. Javier Sicilia deploró que el gobierno de Graco Ramírez, en medio de acusaciones de corrupción, destine parte del erario a presentaciones musicales y no para atender a las víctimas de la violencia.

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos Cruz).

Tiene UAEM déficit acumulado: rector

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, dio a conocer que el déficit acumulado que tiene la máxima casa de estudios es de mil 300 millones de pesos, distribuidos en la siguiente forma: 359 mdp en pensiones y jubilaciones y 500 mdp aproximadamente en prestaciones no reconocidas, como los 90 días de aguinaldo, además de que se tienen 400 mdp acumulados del ejercicio anterior, cantidad que es la que se está solicitando para el rescate financiero. Informó que los recursos no se pueden conseguir en una semana, ya que se trata de una gestión que se viene realizando desde hace un año, esto, al recordar que la UAEM fue invitada al programa de rescate financiero convocado por la SEP, donde una de las condiciones es que se transparente la información no solo académica, sino también la administrativa y financiera desde el año 2010 a la fecha. Requisitos que se han cumplido, puesto que se han entregado sendas carpetas y cajas con la información solicitada a la que sean dado a la Subsecretaría de Educación Superior, de la SEP, teniendo conocimiento que en los próximos días esta área estará en condiciones de darles una respuesta de parte de la Secretaría de Hacienda, así se lo hizo saber el Coordinador de Planeación. Al reiterar que lo que se vive con esta mala crisis, negó que se estén pagando asesores, siendo esta afirmación una mala publicidad por parte del gobierno del estado hacia la universidad. Se trata, abundó, de una campaña de desprestigio hacia la institución en el sentido de hacer creer que la crisis financiera por lo que atraviesa tiene que ver con malos manejos financieros y eso no es verdad, ya que el déficit tiene que ver con un sistema de pensiones y prestaciones no reconocidas por la Federación que se dieron desde 1967 y que el gobierno actual, encabezado por Graco Ramírez, no ha querido reconocer como una deuda de estado. En otro tema, sobre las declaraciones vertidas por el auditor de la ESAF, Vicente Loredo Méndez, de que próximamente dará a conocer los resultados a las auditorías que le realizan a la máxima casa de estudios, Vera Jiménez, enfatizó que está ansioso de que concluyan para pasar a la etapa de responsabilidades donde se estará entregando toda la información y documentación para desvirtuar los hechos. Lo que sí, aseguró, es que terminado el proceso, meterá una demanda penal contra Vicente Loredo porque ha actuado más allá de sus funciones, debido a que no tiene por qué pronunciarse sobre la legalidad o no de un crédito que contrató la UAEM. Asegurando que el auditor de la ESAF no tiene las facultades para auditar recursos privados queriendo aplicar la Ley de Deuda Pública, siendo que el Congreso del Estado le ordenó auditar solamente los recursos públicos y su aplicación que fueron entregados por el gobierno del estado y la Federación.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=91623>

Marchará UAEM por 1,300 mdp

Hoy, junto con organizaciones sociales, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marchará a la Ciudad de México para solicitar al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, su intervención para que se autorice a la brevedad el rescate financiero de hasta por mil 300 millones de pesos, que necesita la institución. A través de un oficio, la UAEM convocó a sus trabajadores académicos, administrativos, investigadores y estudiantes para participar de manera voluntaria en esta concentración que arrancará desde La Paloma de la paz, en punto de las 8:00 horas, para caminar por la autopista durante tres días hasta llegar al lugar de concentración: las oficinas de la Secretaría de Gobernación. De acuerdo con lo que han dado a

conocer las autoridades universitarias, el objetivo de la UAEM para marchar a la Ciudad de México es que el gobierno federal autorice lo antes posible el rescate financiero a la casa de estudios y con ello garantizar su estabilidad laboral y económica. La UAEM, al igual que otras universidades, padece de esta grave crisis económica derivada de la falta de reconocimiento de su plantilla por la Secretaría de Educación Pública.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/marchara-uaem-por-1300-mdp>.

Hoy, miles de morelenses marcharán a la SEGOB

A partir de este día lunes cientos y quizá miles de ciudadanos marcharán a la Secretaría de Gobernación (SEGOB) en México, para demandar la urgente intervención del gobierno federal en Morelos ante la grave situación que se vive en la entidad en materia de seguridad, pero además para que se instaure el estado de derecho para retomar el rumbo y alcanzar la paz sobre todo, porque el gobernador Graco Ramírez ha quedado rebasado y ha mostrado en cinco años desinterés y por el contrario, inició una campaña de persecución, ataque y denostación contra sus críticos. La marcha de estudiantes, transportistas, la iglesia católica, y ciudadanos organizados son quienes han convocado para las ocho de la mañana de hoy en la Paloma de la Paz desde donde saldrán caminando rumbo a la Ciudad de México, y a la que contemplan llegar en las próximas 72 horas –miércoles por la tarde-noche-, con la finalidad de insistir en lograr que voltee el gobierno de Enrique Peña Nieto a las demandas y exigencias de los ciudadanos que buscan entre otras cosas además de justicia el que se investigue y castigue a los funcionarios y personajes de la vida política que han participado y participan en actos de corrupción y represión; revisar y cambiar el rumbo y la estrategia de seguridad pública, pues la actual es un fracaso absoluto. También se ha pedido que se investigue y castigue a los responsables de las graves irregularidades en la construcción del Paso Expres que ocasionaron la tragedia de las personas que perdieron la vida en el socavón y han afectado seriamente a los ciudadanos de Morelos; y concluir el proceso de exhumación de cuerpos en las fosas de la Fiscalía en Tetelcingo y Jojutla, cumplir la recomendación de la CNDH, y castigar a todos los responsables de ese crimen. Entre las peticiones de mayor relevancia para los convocantes está el que se resuelva lo más pronto posible el rescate financiero de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, para no afectar la formación de más de 40 mil estudiantes, la actividad académica de cientos de investigadores, relevante para el desarrollo del estado y del país, y la estabilidad de miles de familias. Nuestro estado vive tiempos aciagos, hace un año las organizaciones agrupadas en el Frente Amplio Morelense (FAM) advirtieron claramente del desastre que ha significado la administración del perredista Graco Ramírez, quien ha sumido a Morelos en un alto grado de inseguridad, expresado en robos, asaltos, homicidios, feminicidios, secuestros, trata de personas, desapariciones y fosas clandestinas, anunció Gerardo Becerra Chávez de Ita.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=91622>

Anuncian Festival "Identidad del Diseño en la UAEM"

La directora de la Facultad de Diseño de la UAEM, Lorena Noyola Piña, dio a conocer que del 13 al 15 de septiembre del año en curso se llevará a cabo el tercer festival, con el tema "Identidad de Diseño" en el cual participarán reconocidos conferencistas de talla nacional. Señaló que se eligió ese tema porque es un elemento coyuntural que puede ser identidad y es importante tenerlo establecido como profesionistas para desarrollar a nivel del estado, universidad y país, una identidad correcta y socialmente responsable. Indicó que generalmente cuando se organizan estos festivales, que será el tercero desde la fundación de la Facultad de Diseño, van enfocados a personas que estén interesadas en las áreas del diseño, representando un espacio donde los asistentes y participantes pueden ampliar su visión con respecto al diseño. Noyola Piña reconoció que la Facultad de Diseño siempre se ha preocupado por la revalorización y resignificación del diseño desde un ámbito comercial, socialmente responsable; concientizando que el diseño es una parte cotidiana y esencial que los puede llevar al cambio social. Al hacer una invitación para que acudan a este tercer festival, subrayó que dichos espacios se generan para que los estudiantes comprendan la resignificación del diseño, se apropien de esta, pudiendo acudir profesionistas del estado y de las entidades aledañas que estén interesados en venir a escuchar las conferencias, finalizó.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=91619>

Caminos de dignidad

La Marcha por Morelos, que hoy arrancó en la Paloma de la Paz, el monumento emblemático a la entrada de Cuernavaca, no parece ser una marcha más. Tiene rasgos y miradas que la hacen especial. Encabezan la marcha Alejandro Vera, rector de la Universidad Autónoma de Morelos; Javier Sicilia, del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, y Ramón Castro, obispo de Morelos. Pero van también el empresario que dirige la Coordinadora Morelense de Movimientos Sociales y el líder de los transportistas, lo mismo que el presidente municipal de Cuernavaca y muchas otras personas y grupos. Va todo Morelos. Es una marcha que expresa el hartazgo y la indignación de la gente del estado que ha llegado al límite de su paciencia. El

socavón del Paso Expres no fue la gota que derramó el vaso, que se había desbordado hace mucho tiempo. Pero se convirtió rápidamente en símbolo del desastre que se vive en Morelos, cuando se combina la corrupción con la incompetencia y la irresponsabilidad en el gobierno. La marcha apela todavía a las autoridades políticas del país. Presentará demandas ante la Secretaría de Gobernación, empezando por la muy fundamental, pero muy compleja, de restaurar el estado de derecho. Se buscan condiciones tan indispensables para la convivencia como la justicia y la seguridad. Quienes se han unido para esta marcha no forman una alianza política o una coalición. Entrelazan sus fuerzas y sus capacidades políticas e institucionales en un gesto final, respetuoso pero firme, que apela todavía a los poderes establecidos, hasta ahora incapaces de rescatar a Morelos de la situación insoportable a la que lo ha conducido la administración perredista actual... con la complicidad y el respaldo del gobierno federal. Es la última llamada. Están ya preparados para asumir el camino de la resistencia civil y concertar las acciones ciudadanas que empezarán a tomar en sus manos la solución de sus problemas en cada una de las esferas de la vida cotidiana. Se ocuparán de la seguridad, como hacen ya muchos grupos y comunidades en Morelos y en el país, mediante dispositivos de autodefensa. Se organizarán para asumir responsabilidades colectivas y ejercer en la práctica su poder político y sus capacidades autónomas, orientando los empeños colectivos a la reconstrucción de la sociedad desde abajo. Buscan colocar la democracia donde debe estar, donde está la gente, donde ella misma puede establecer y hacer respetar las normas de la convivencia. En esa circunstancia, si las autoridades se muestran una vez más ciegas y sordas a legítimas exigencias ciudadanas, los pueblos de Morelos, desde los más diversos sectores sociales que hoy se hicieron presentes en la marcha, se dejarán inspirar por las iniciativas de los pueblos originarios, que han encontrado todas las puertas cerradas ante su clamor de libertad, justicia y democracia. Enfrentados a una campaña de exterminio que los despoja y agrede sistemáticamente, que los trata como seres humanos desechables para el capital y sólo se interesa en sus tierras, aguas y recursos, los pueblos indígenas de México están en movimiento. El pasado octubre decidieron pasar a la ofensiva e iniciaron su insurgencia pacífica. El miércoles 26 de julio se reunieron en Oaxaca miembros de la coordinadora del Congreso Nacional Indígena (CNI) y la vocera del Concejo Indígena de Gobierno con un centenar de representantes de comunidades y pueblos indígenas de Oaxaca y un grupo muy representativo de la sociedad civil organizada del estado. Se dedicaron a explorar juntos la manera de fortalecer la participación oaxaqueña en el concejo y de llevar adelante la iniciativa que el 1º de enero de este año anunció el CNI, tras consultar con sus bases los acuerdos tomados en el quinto Congreso del CNI, organizado en San Cristóbal el pasado octubre. La propuesta del CNI incluirá el registro de la vocera del concejo como candidata a la Presidencia de la República, pero no busca, como todos los partidos, encabezar los aparatos podridos que aún llamamos gobierno. Se propone dismantelarlos y concentrar el esfuerzo en las capacidades de organización, autonomía y gestión de la propia gente, en todos los ámbitos de la realidad. La gran experiencia al respecto de los pueblos originarios ha sido continuamente hostigada por partidos y autoridades. Hoy la están fortaleciendo y al mismo tiempo la comparten con el resto de la sociedad, para que cada quien a su manera, en su contexto, pueda realizar la tarea de la reconstrucción. Al constituir el pasado mayo su Concejo Indígena de Gobierno, el CNI no busca sustituir las formas de autogobierno de comunidades y pueblos, que se extenderá cada vez más a barrios y colonias en las ciudades. Tampoco será un gobierno paralelo o fantasma frente a los aparatos estatales. Será una forma efectiva de enfrentar la ingobernabilidad generalizada, cuando las instancias estatales al servicio del capital y el crimen se muestran cada vez más incapaces de cumplir sus funciones. Con la autoridad moral que aún tienen los pueblos originarios, convierten ya su insurgencia pacífica en una posibilidad real de restablecer la convivencia armónica entre mexicanos y mexicanos, deteniendo al fin el deslizamiento a la barbarie que hoy caracteriza la bancarrota del régimen dominante.

La Jornada, p.22, (Gustavo Esteva).

Serpientes y escaleras - Otra marcha

¿Qué tiene de diferente la marcha que hoy realizarán diversos actores sociales y políticos en contra de la inseguridad en Morelos? ¿Habrà un cambio de actitud en el gobierno estatal? ¿Encontrarán respuesta a sus peticiones en el gobierno federal? Nunca antes un obispo había encabezado una movilización en contra de un gobierno en Morelos. Este día habrá una nueva marcha en contra de la inseguridad y la violencia en Morelos; no será igual que las anteriores, aunque probablemente el reclamo tampoco será escuchado. El Obispo de Cuernavaca, el rector de la universidad y diversos grupos ciudadanos caminarán durante tres días hasta las oficinas de la Secretaría de Gobernación en la Ciudad de México. A un mes de que inicie el proceso electoral, las cosas se le siguen complicando al gobernador Graco Ramírez. No existe un antecedente en nuestra entidad de una movilización así. Las marchas, los plantones y los actos de resistencia civil se han vuelto cosa común a lo largo de este sexenio, pero es la primera vez en la historia del estado que se llevará a cabo una manifestación así. No recuerdo un momento anterior en donde el Obispo de Cuernavaca participara de manera activa en temas distintos a la agenda religiosa, ni mucho menos encabezara una marcha contra el gobierno. Lo que veremos esta semana es inédito, llamará la atención nacional y meterá mucha presión a la administración perredista de nuestra entidad. Hemos visto muchas marchas a lo largo del sexenio de Graco Ramírez; a pesar de que en su discurso de toma de protesta el gobernador aseguró que en Morelos se

acabarían las manifestaciones porque habría un gobierno de puertas abiertas, desde el principio del régimen las inconformidades sociales se han multiplicado y se replican en calles, avenidas y carreteras. Como nunca antes en la historia local la iglesia católica y la universidad del estado habían salido a las calles a reclamar al gobierno; la constante de las marchas ha sido la inseguridad y la violencia que se ha apoderado del estado, los actos de corrupción que se atribuyen a algunos funcionarios y la falta de respuesta a las peticiones ciudadanas. Miles de personas han marchado, muchas veces el zócalo ha sido tomado y se ha vuelto común el cierre de vialidades por gente inconforme. Nunca ha pasado nada. Los reclamos de la gente no han modificado la actitud del gobierno local, ni tampoco han podido hacer que la Federación voltee la vista al estado. A pesar de que en este sexenio se han registrado más marchas y manifestaciones que en cualquier otro en la historia local, no hay respuesta oficial a una demanda básica: seguridad. Un elemento ha sido clave en este problema: la comunicación política. El gobernador maneja una doble agenda y dedica mucho tiempo a actividades de carácter partidista y fuera del territorio estatal; estas ausencias no han sido cubiertas por su equipo de gobierno y por el contrario, su primer jefe de gabinete (Jorge Messeguer) en lugar de dialogar con los inconformes se dedicó a descalificar los problemas y a combatir a quienes opinaban diferente. Ahí se comenzó a descomponer el ambiente social y político en la entidad. Lo que veremos esta semana llama la atención por distintas razones: la manifestación ya no será local, los organizadores han elevado el tono de su reclamo y llevan su inconformidad hasta la Ciudad de México. La participación del Obispo de Cuernavaca atraerá reflectores de todos lados y caminar durante tres días meterá el tema a la agenda nacional. Nunca en la historia morelense un jerarca católico encabezó un movimiento de resistencia ciudadana y hace mucho tiempo, desde el movimiento zapatista en Chiapas, no vemos algo similar en el país. La participación de Ramón Castro es el punto clave de la movilización, el Obispo se llama perseguido del gobernador y afirma que la iglesia católica está siendo atacada de manera recurrente por el gobierno de Graco Ramírez por denunciar la violencia y la corrupción. Varias veces el gobernador y los diputados han criticado la participación del obispo en actividades políticas, han acudido a la Secretaría de Gobernación y al Episcopado Mexicano a exigir que le pongan un alto a Ramón Castro y han pedido su destitución por encabezar la oposición en Morelos. A pesar de ello este día el clérigo irá al frente de la caminata. Junto al obispo marchará el rector Alejandro Vera, el poeta Javier Sicilia y la CMMC; un cuarto personaje en esta historia es el alcalde capitalino Cuauhtémoc Blanco, quien ha confirmado su apoyo al movimiento, aunque no estará de manera permanente en el mismo para cuidar las formas y los horarios de trabajo. Un obispo, un rector y un ex futbolista son un platillo político imperdible para la prensa. A lo largo de cinco años hemos visto en Morelos innumerables marchas y manifestaciones reclamando seguridad, pero hasta ahora nada ha pasado. La movilización de esta semana es inédita por varias razones y el gobierno federal nunca se ha atrevido a actuar, ni a reforzar el problema de inseguridad que agobia nuestra entidad. La seguridad es un problema cuya responsabilidad concierne a los tres niveles de gobierno. La caminata de hoy es diferente a las anteriores y podría obtener resultados distintos. La participación de varios actores sociales y políticos y los tiempos en los que ocurre esta movilización generará mucha presión al gobierno estatal y lo puede obligar a modificar su actitud respecto a sus opositores. Por el bien común, ojalá esta caminata provoque un cambio de actitud en todos.

posdata

No es lo mismo un acto de resistencia social el primer año de gobierno que el quinto, ni tampoco es igual enfrentar a la oposición con el apoyo de la Federación que sin él. La clave para entender lo que puede suceder luego de la caminata por la paz en Morelos depende de un elemento: si Osorio Chong recibe personalmente a los manifestantes. La estrategia de los organizadores está bien pensada: quieren colocar el tema en la agenda nacional sacando la marcha de los límites del estado e incluyendo figuras llamativas. La participación del Obispo, el rector, el alcalde capitalino y diversos grupos sociales es una mezcla social, política y periodísticamente atractiva, de ahí el plan de llevar el reclamo hasta la Ciudad de México y prolongar la caminata durante cuatro días. Las pernoctas serán, además, un elemento que generará mucha información en medios e innumerables crónicas en periódicos y redes sociales a lo largo (al menos) de toda una semana. Los tiempos en los que ocurre esta manifestación también son importantes: no hay en la agenda nacional algún asunto explosivo que opaque la marcha y en las peticiones incluyen un tema que ha acaparado la atención nacional: el socavón. Ver a un obispo caminando setenta kilómetros para exigir un cese a la violencia y a un ex seleccionado nacional actuar como activista social podrá el asunto en las primeras planas de la prensa nacional. Ítem más: si el gobierno federal opera, esta marcha puede sustituir el debate mediático del socavón y volver la atención a un tema local. El objetivo de los manifestantes es claro: quieren meter el asunto en la agenda nacional y cuestionar al gobernador en la víspera de que inicie el proceso electoral y se defina el relevo de Alejandra Barrales en el PRD; aunado a ello, por la forma e ingredientes de la marcha, tratarán de llevar la discusión a un plano en donde el gobierno federal decida: defiende a Graco o asume las consecuencias de la crisis. La caminata de esta semana pone a Graco Ramírez en una encrucijada: enfrentar otra vez a sus críticos o abrir canales de comunicación con sus opositores.

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Estatal:

Disminuye matrícula por situación económica

Itzel Carmona Gándara, presidente de la Asociación de Institutos de Universidades Privadas del Estado de Morelos (AIESPEM), señaló que la matrícula en universidades privadas ha disminuido debido al incremento de planteles y a la situación económica. Refirió que se ha detectado una baja de matrícula en universidades privadas, a causa de dos factores: la primera, la situación económica, lo que ocasiona que las personas buscan opciones más económicas para que puedan estudiar sus hijos. Otro punto que ha afectado la baja de matrícula es la existencia de mayor oferta académica. “En Morelos hay 120 escuelas universitarias particulares, y esto hace que se pulverice la matrícula, es decir se divide, y hace que existan más universidades con pocos alumnos”, detalló.

El Sol de Cuernavaca, 29/07/17, (Ofelia Espinoza),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/disminuye-matricula-por-situacion-economica>.